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Sitzungsprotokoll 
 

über die 

 

43. Gemeinderatssitzung 
 

 vom 16. Dez. 2008, im Sitzungssaal der Gemeinde Gerlos; 

 

Beginn:  20.00 Uhr    -   Ende:  23.05 Uhr;  

 

 

ANWESENDE:  

  

Herr Bürgermeister: Franz Hörl ab 21.33 Uhr 

  

Herr Bürgermeister-Stellvertreter: Josef Kammerlander 

  

Gemeinderäte:  

 Hubert Stöckl für Andreas Haas 

 Martin Kammerlander  

 Karl Geisler  

 Dietmar Tschugg 

   

 Gerhard Daxer  

 Gottfried Haas  

 Gerald Dejaco 

 Reinhard Hollaus 

  

Außerdem anwesend: Martin Eberharter, Hanspeter Bernardi, 

 

  

  

  

 

Entschuldigt waren:   
 

Nicht entschuldigt waren:  GR Jakob Platzer; 

 
Einladung sämtlicher Mitglieder der Gemeindevertretung erscheint ausgewiesen. 

 

Die Gemeindevertretung zählt 11 Mitglieder, anwesend sind hiervon 10; die Sitzung erscheint daher 

beschlussfähig. 

 

Die Sitzung ist öffentlich. 
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Tagesordnung: 

 
 

1) Unterfertigung des 42. Sitzungsprotokolls vom 11.11.2008;  

2) Genehmigung der Konsumationskosten für das Rentnerkränzchen; 

3) Ankaufsgenehmigung für das Kopiergerät „Brother MFC-6490 CW“ für Musikprobelokal in 

Höhe von € 395,--;  

4) Hallenschwimmbadfüllungen vom Hydranten;  

5) Bericht des Vize-Bürgermeisters betreffend  

a) Gemeindeverbandsversammlung Bezirkskrankenhaus Schwaz 28.11.2008  

b) Verbandsversammlung Abfallwirtschaftsverband Unterland 25.11.2008 

c) Mitgliederversammlung AIZ 25.11.2008 

d) Jahreshauptversammlung der Freiw. Feuerwehr 29.11.2008 

6) Genehmigung der Schlussrechnung „Kanalumlegung bei Hotel Almhof und Riederbach-

querung aus dem Jahre 2007“;  

7) Schneeräumungsangelegenheit Wimmertal durch Hansl Gruber;  

8) Wasserangelegenheit:  

a) Franz Kofler 

b) Hans Kammerlander – Gasthof Kröller  

9) Beschwerde Schönachtal „Viehtriebs- und Gülleweg (vormals Bauhilfsweg)“ – Herstellung 

des gesetzlichen Zustandes – Einbringung der Berufung;  

10) Festsetzung der Gebühren und Abgaben:  

a) Für das Jahr 2009 

b) Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2009 

c) Festsetzung der Betragshöhe lt. § 15 Abs. 1 FVRV  

11) Revisionsbericht der BH-Schwaz;  

12) Beratung und Genehmigung einer vertraglichen Regelung betreffend Schneeräumung 

Ortsdurchfahrt Gerlos zwischen Gemeinde und dem BBA-Innsbruck,  

13) Allfälliges; 

 

 

Sitzungsverlauf und Beschlüsse: 

 

1) Das Sitzungsprotokoll vom 11. Nov. 2008 wurde den Gemeinderäten zugestellt und zu 

Sitzungsbeginn unterfertigt.  

2) Der Gemeinderat genehmigt einstimmig die anfallenden Kosten für die Weihnachtsfeier der 

Gerloser Pensionisten im Hotel Central, am 17. Dez. 2008. 

3) Der Gemeinderat genehmigt einstimmig den Ankauf eines Kopiergerätes für das Probelokal 

der BMK Gerlos, zum Preis von EUR 395,--. 
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4) Zur Klarstellung betreffend der Füllung von Hallenschwimmbädern vom Hydranten weg, 

beschließt der Gemeinderat einstimmig, dass dies bei vorhergehender Anmeldung im Ge- 

meindeamt grundsätzlich möglich ist. Die Füllmenge ist sodann von der Gemeindekasse für 

Wasser und Kanal vorzuschreiben. 

5.a) Bei der Gemeindeverbandsversammlung des Bezirkskrankenhauses Schwaz, am 28.11. 2008 

wurde vorgetragen, dass das Haus sehr gut ausgelastet ist. Trotzdem bereiten die Außenstände 

von ca. EUR 5,8 Mio. von Patienten aus EU-Ländern beträchtliche Probleme. Da dieses Geld 

nicht zur Verfügung steht, muss die Krankenhausverwaltung einen Be- triebsmittelkredit 

aufnehmen. Diese EU weite Regelung über die sehr langen Zahlungs- fristen betrifft die 

tourismusintensiven Regionen besonders, weshalb versucht wird, dass das Land Tirol hier 

unterstützend eingreift. Ansonsten ist das Bezirkskrankenhaus fast schuldenfrei (per 

31.12.2008  EUR 735.000,--), jedoch fallen die hohen Personalkosten besonders auf. 

   b) Bei der Sitzung des Abfallwirtschaftsverbandes Unterland, am 25.11.2008, wurde der 

Haushaltsplan 2009 beschlossen. Darüberhinaus wurde festgelegt, dass die Gewinnaus- 

schüttung, in Höhe von EUR 1,0 Mio, nach dem Müllschlüssel und nicht nach Finanzkraft II, 

den Gemeinden ausbezahlt wird. Weiters wurden die Gemeindevertreter informiert, dass die 

Vertragsunterfertigung mit dem Amt der Tiroler Landesregierung sich noch wegen un- 

geklärter Punkte verzögert.  

   c) Bei der Mitgliederversammlung des AIZ wurde berichtet, dass aus dem anfallenden Biogas die 

Stromversorgung der gesamten Anlage bereits sicherstellt und somit günstiger ist als die 

Versorgung mit Öl oder Gas.  

   d) Bei der Jahreshauptversammlung der FFW-Gerlos, am 29.11.2008, in der Pension Alpenrose 

Gerlos wurde berichtet, dass die Katastrophenübung am 03. und 04. Okt. 2008, sehr gut 

abgewickelt wurde. Weiters wurde berichtet, dass 35 Übungen, 13 technische Ein- sätze und 

21 Fehlalarme im Jahr 2008 abgearbeitet wurden. Ganz besonders hervorgehoben wurde, dass 

die Jugendgruppe beim Wissenstest „Gold“ errungen hat.  

6)  Im Herbst 2007 wurde von der Fa. Rieder KG die Kanalverlegung, im Bereich Almhof, sowie 

die Kanalunterführung beim Riederbach ausgeführt. Die Schlussrechnung für beide 

Bauabschnitte beträgt btto EUR 82.273,13, wobei EUR 27.775,07 für das Baulos Almhof und 

EUR 54.498,06 auf die Riederbachquerung entfallen. Der auf das Hotel Almhof endfallende 

Betrag von EUR 21.334,48 wurde von der Gemeindekasse vorgeschrieben. Auf die Anfrage von 

GR Gottfried Haas, betreffend Kanalanschluss Personalhaus Almhof, wird berichtet, dass dieser 

mittels Hebeanlage in den Gmünder Kanal gepumpt wird. Die Kosten hierfür wurden vom 

Anschlußwerber selbst übernommen. Der Gemeinderat genehmigt einstimmig diesen 

Tagesordnungspunkt.  

7) Wie in den letzten Jahren, beschließt der Gemeinderat einstimmig, Herrn Johann Gruber – Jau- 

senstation Wimmertal - für die selbständig durchgeführte Schneeräumung und Splittstreuung in 

das Wimmertal als Pauschalentschädigung den Betrag von EUR 1.816,82 zu überweisen.  

8) als „vertraulicher Beschluss“ protokolliert; 

9) Der Bürgermeister berichtet dem Gemeinderat, dass mit Bescheid vom 19.11.2008 der ÖBF AG, 

sowie der Gemeinde Gerlos, aufgetragen wurde, den Viehtriebs- und Gülleweg (vormals Bau- 

hilfsweg) wieder rückzubauen, bzw. den gesetzmäßigen Zustand wieder herzustellen. Da die 

Darstellung in den Bescheiden mit den tatsächlich durchgeführten Arbeiten betroffenen Gelände 

Schönachtal nach Ansicht der Gemeinde nicht übereinstimmen, beschließt der Gemeinderat 

einstimmig, dagegen Berufung zu erheben. Um diese Berufung fachlich zu untermauern wird 

einstimmig beschlossen, das Büro i.n.n., risk – management recht, als Unterstützung zu 

beauftragen. 

10. a) Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Erhöhung der Kanalanschlussgebühr auf EUR 

4,82 (incl. 10 % MWSt.), je m3 umbauten Raum, sowie die Erhöung der lfd. Kanalgebühren 

pro m3 Abwasser auf   EUR 1,89 (incl. 10 % MWSt.) lt. Vorgabe der BH-Schwaz als Auf- 
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sichtsbehörde. Sämtliche weiteren Gebühren, Steuern und Beiträge werden um 3 % (Index- 

anpassung) einstimmig erhöht.  

      b) Der Haushaltsplan 2009 und MFP 2010 – 2012, in Höhe von EUR 3,433.200,--    ordentliche 

Einnahmen und Ausgaben, keine voranschlagten außerordentliche Einnahmen und Aus-

gaben, wird vom Gemeinderat einstimmig genehmigt. 

      c) Die Betragshöhe, lt. § 15, Abs 1, 7 VRV, wird mit EUR 10.000,--  einstimmig festgesetzt.  

11) Der Gemeinderat wird vom Bürgermeister informiert, dass in der Zeit vom 28.10.2008 – 12.11. 

2008 (4 Prüfungstage) von der BH-Schwaz, Revisor Helmut Wolf, eine überörtliche Revision 

der Kassen- und Rechnungsführung durchgeführt wurde. Der Revisionsbericht liegt im Ge- 

meindeamt auf und kann von den Gemeinderäten jederzeit eingesehen werden. Grundsätzlich 

hat die Prüfung ergeben, dass die Kassen- und Rechnungsführung in einem ordentlichen 

Zustand ist. Einige Verbesserungsvorschläge wurden vom Revisor aufgezeigt und sind vom 

Bürgermeister aufzunehmen.  

12) Am 16.12.2008 haben die Vertreter des BBA-Ibk., DI Werner Huber, DI Dr. Christian Molzer, 

Straßenmeister Andreas Wörther, im Sitzungssaal in einem Gespräch die Abwicklung des 

Winterdienstes, speziell der Ortsdurchfahrt Gerlos, mit Vize-Bgm. Josef Kammerlander, be- 

sprochen. Im Besonderen wurde darauf hingewiesen, dass der vertragslose Zustand der letzten 

Jahre künftig nicht mehr haltbar ist. Aus diesem Grunde müßte der Gemeinderat entscheiden, ob 

ab sofort der Winterdienst, im Bereich Riederbachbrücke bis Gasthof Oberwirt von der Ge-

meinde oder von der Straßenmeisterei Zell/Ziller übernommen wird. Da der Bürgermeister an 

diesem Gespräch verhindert war, wird er in einem weiteren Gespräch nochmals versuchen, dass 

die Straßenmeisterei auf die Wünsche der Gemeinde eingeht.  

13. 

  a) GR Haas Gottfried stellt an den Bürgermeister die Anfrage, in wieweit die Verhandlungen mit 

Grundbesitzer ÖBF AG und Weideberechtigten Ried, betreffend dem Straßen- und Gehsteigpro-

jekt fortgeschritten sind. Der Bürgermeister erklärt, dass gegenüber der Verhandlung am 09. 

Dez. 2008, sich nichts Neues ergeben hat. Das BBA und die Gemeinde Gerlos werden nun in 

einer 2. Verhandlungsrunde nochmals einen Einigungsversuch mit Grundbesitzern und Weide-

berechtigten unternehmen.  

b) GR Haas Gottfried fragt an, ob für die Postbushaltestelle in Gmünd die Errichtung eines  

Buswartehäuschen in Gmünd geplant ist. Nach Ansicht des Bürgermeisters könnte dies bei der 

Neugestaltung der Auffahrt Gmünd berücksichtigt werden.  

  c) GR Haas Gottfried regt an, im Bereich des neuen Friedhof eine Umkleidemöglichkeit für die  

Totengräber zu schaffen.  

  d) GR Haas Gottfried als Ortsbauernobmann urgiert die Auszahlung des Besamungszuschusses 

2007/2008. Der Bürgermeister verweist auf einen schriftlichen Antrag. 

  e) GR Gerald Dejaco berichtet, dass aufgrund des GR-Beschlusses vom 11. Nov. 2008, TO 23), 

ein Gespräch mit Herrn Leo Stöckl, Sportalm, betreffend Änderung des allgemeinen und ergän- 

zenden Bebauungsplanes für den Aufbau eines Hallenbades im DG, stattgefunden hat. Dieses 

Gespräch, sowie der GR-Beschluss, werden von Herrn Leo Stöckl nicht angenommen.  

  f) GR Tschugg Dietmar berichtet dem Gemeinderat über die stattgefunden Wahlen des WSV-

Sparkasse Gerlos.  Als Obmann wurde Günther Hauser bestätigt. 

  g) Auf Antrag von Müllabfuhrunternehmer Siegfried Wechselberger, Tux, genehmigt der 

Gemeinderat einstimmig die Verlegung des Müllabfuhrtages für Restmüll auf jeweils Dienstag, 

beginnend mit 13. Jan. 2009. 

  h) Lt. Versammlung des Hauptschulverbandes Zell/Ziller, vom 15.12.2008, berichtet der Bgm., 

dass das Hauptschulgebäude – Mitteltrakt und Nordseite – in den Jahren 2011 – 2013, 

abgetragen und neu gebaut wird. Die bisherigen Kostenberechnungen für Hauptschule und 

polytechnischer Lehrgang belaufen sich auf ca. EUR 8,0 Mio.  


